



# Et en 2009 ?

**E**N OCTOBRE DERNIER, la FMOQ a fait connaître un énoncé de principes visant la valorisation de la médecine familiale et a réclamé publiquement l'adoption d'une politique nationale sur la médecine familiale. L'environnement de pratique difficile des omnipraticiens, la lourdeur de la tâche et le désintérêt des étudiants pour la médecine familiale ont rendu encore plus difficile l'accès à un médecin de famille pour la population québécoise. Cette situation très préoccupante commande de multiples actions pour y remédier, et le plan de valorisation les cerne judicieusement. Ce plan a été accueilli favorablement par l'ensemble des acteurs du réseau de la santé du Québec, dont le ministre de la Santé. Tous sont d'accord sur la nécessité d'agir. Notre défi est maintenant de garder bien vivant cet objectif, afin de permettre à chaque citoyen l'accès à un médecin de famille. Pour ce faire, il importe d'actualiser sans plus tarder les recommandations de notre plan par des mesures concrètes et现实的.

Ainsi, au cours des prochains mois, nous formulerais des propositions précises concernant notamment la rémunération, le financement des cabinets privés, l'organisation médicale et le soutien à la pratique. Avec l'aide de nos associations : nous solliciterons l'opinion de nos membres pour nous assurer que l'ensemble de nos propositions correspond bien à leurs attentes.

Nous devrons également, au cours de l'année qui vient, préparer la prochaine négociation qui commencera en avril 2010. À cette fin, nous devrons établir l'ensemble de nos demandes pour chacun des différents secteurs de pratique. Nous



Photo : Emmanuelle Garnier

souhaitons ardemment mettre en place des moyens d'obtenir les commentaires de nos membres à cet égard. Dans cette perspective, je ne saurais trop vous recommander de participer au congrès syndical de la FMOQ qui aura lieu les 28 et 29 mai 2009. Pour vous, ce congrès représente l'une des occasions privilégiées de nous faire part de votre opinion.

D'ailleurs, j'entends bien faire de la consultation et de la mobilisation des membres un élément central de notre préparation à la négociation. Les associations

seront appelées à jouer un rôle important dans cette perspective. De plus, nous devons rallier la population et l'ensemble des intervenants de la santé à l'importance de donner aux médecins omnipraticiens les moyens dont ils ont besoin pour accomplir leur travail adéquatement.

Nous devrons également tenir compte des modifications importantes de l'environnement politique et économique des derniers mois. La situation économique actuelle, tant au pays qu'ailleurs dans le monde, aura sûrement une influence importante sur le déroulement des prochaines négociations. De plus, l'élection récente d'un gouvernement majoritaire pourrait modifier les échanges avec la partie ministérielle.

Vous aurez compris que l'année 2009 sera d'une importance capitale. Préparons-nous donc à agir pour protéger nos acquis et pour obtenir ce à quoi les omnipraticiens ont droit : un environnement professionnel adéquat et une rémunération équitable qui reconnaît leur travail à sa juste valeur.

*Le président,  
Dr Louis Godin*